

● Bibliothèque

Dernières nouveautés que vous trouverez à la bibliothèque :

- « *Avec un cœur de père* ». Il s'agit de la lettre apostolique du Pape François pour annoncer 2021 comme « *année spéciale Saint Joseph* » à l'occasion du 150^e anniversaire de la proclamation de Saint Joseph patron de l'Eglise Universelle.
- « *Pontmain, couleurs d'espérance* » du frère Louis-Marie Arino-Durand. Il y a 150 ans apparaissait la Vierge Marie à Pontmain en Mayenne. Ce livre de référence sur le sanctuaire marial nous fait découvrir ou redécouvrir le message de Marie, toujours d'actualité. L'auteur, dominicain, en donne une nouvelle interprétation.

Rappel des horaires de permanences :

Mercredi et dimanche de 10h00 à 11 h30 ; jeudi de 16h00 à 17h30.

Par ailleurs

● Extraordinaire voyage du Pape en Irak la semaine dernière !

« **L'Irak restera toujours avec moi, dans mon cœur** », « **J'ai entendu des voix de douleur et d'angoisse, mais aussi des voix d'espérance et de consolation** », a résumé le souverain pontife.

Avant même qu'il ne pose pied vendredi 5 mars sur la « **terre d'Abraham** », le pape s'est annoncé comme un « **pèlerin de la paix** ». Appelant à faire « **taire les armes** ». À dire « **non au terrorisme et à l'instrumentalisation de la religion** ». Samedi 6 mars, il s'est entretenu avec l'ayatollah Ali Al-Sistani, haute autorité chiite très écoutée dans le pays. Ce dernier s'est engagé à garantir « **la paix** », la « **sécurité et tous les droits constitutionnels des chrétiens** ». Le Premier ministre, Moustafa Al-Kazimi, a décrété le 6 mars « **journée nationale de la tolérance et de la coexistence** ».

À Ur, devant les représentants d'autres confessions religieuses, le pape a appelé à prier « **pour tous ceux qui ont subi** » les souffrances des persécutions et « **tous ceux qui sont encore dispersés et séquestrés, afin qu'ils puissent vite revenir chez eux** ». *La communauté yézidie, en particulier, « a pleuré la mort de nombreux hommes et a vu des milliers de femmes, de jeunes filles et d'enfants enlevés, vendus comme esclaves et soumis à des violences physiques et à des conversions forcées »*. En Irak, il s'est montré « **si proche, lui qui est si loin de nous** », s'est réjoui l'archevêque chaldéen de Kirkouk, Mgr Mirkis. « **Un vrai père pour ce peuple** » enfermé « **depuis onze ans dans le marasme du fanatisme.** »

🍽️ Générosité

● Nous vous proposons 3 projets comme geste de partage pendant ce Carême

- Diocèse de Paris : *Soutien aux écoles du Liban*.
- Paroisse Immaculée Conception : *Soutien à l'Association « Aux Captifs, la Libération »*.
- CCFD : *Soutien à l'Association Permatil au Timor Leste (Sud-est de l'Asie)*.

Des tracts d'offrande de Carême seront à votre disposition au fond de l'église ou à l'accueil.

Vous pourrez déposer votre don lors de la quête des messes dominicales du Carême.

● Dimanche 14 : Quête impérée pour l'Institut Catholique.

Prions pour :

† Les défunts de la semaine : Maurice FOUQUET



IMMACULÉE CONCEPTION

32-34, rue du Rendez-Vous 75012 PARIS

Tél. 09 51 50 54 83 – Mail : p.immaculee.c@gmail.com

Accueil paroissial :

Lundi au Vendredi : 9h30-12h et 15h-19h

Samedi : 10h-12h et 15h-17h

(Pendant le Covid, l'accueil paroissial n'est pas régulier !)

Messes dominicales : Samedi à 16h30

Dimanche : 8h30 sauf vacances scolaires, 10h, 11h30, 16h30

Messes en semaine :

9h du mardi au vendredi sauf vacances scolaires

9h le samedi

12h05 le mercredi et le vendredi sauf vacances scolaires

19h du lundi au vendredi (17h avec couvre-feu)

Confessions : mardi au vendredi : 17h-18h30 et

19h35-19h55 sauf vacances scolaires

Samedi : 9h30-10h30

Dimanche 14 mars 2021 : 4^e dimanche de Carême (*Lætare*)

Accueillir la grâce de la Miséricorde

Dans notre cheminement vers Pâques, la liturgie de ce dimanche nous invite à accueillir la miséricorde du Seigneur qui éclaire notre vie. Avec Saint Paul, nous confessons que « *Dieu est riche en miséricorde* » et Saint Jean précise dans l'Évangile que « *Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique afin que quiconque croit en Lui ne se perde pas mais obtienne la vie éternelle* ». Ce salut est simple à accueillir car il suffit de se tourner vers le serpent de bronze élevé par Moïse (Nb 21,4-9), c'est-à-dire vers le Christ crucifié pour obtenir la grâce de la vie éternelle.

Jeter un regard vers Jésus pour être sauvé peut sembler un peu simple. Jésus ne demande pas une observance scrupuleuse des préceptes mais il invite tous ceux qui croient en Lui, à accueillir gratuitement la vie nouvelle qu'il nous offre de la part du Père. C'est par la grâce que nous sommes sauvés et non par notre seule volonté. La Loi nous montre finalement que nous sommes incapables de l'observer, elle éclaire notre intelligence pour discerner le bien et le mal mais seules la lumière et la force de l'Esprit Saint nous permet d'accomplir le bien.

Nous connaissons la sentence de Saint Paul « *la lettre tue, mais l'Esprit donne la vie* » (2 Co 3,6). Nous sommes sauvés par cette foi constante et amoureuse envers Jésus qui nous permet de recevoir l'Esprit Saint, car l'Esprit non seulement illumine mais aussi renforce notre cœur pour lui permettre de produire de vrais actes de charité. Par la foi, en accueillant l'Esprit Saint reçu au baptême et dont la présence est renouvelée à chaque eucharistie et à chaque confession, nous participons à la vie divine. Si les saints ont pu faire de grandes choses en toute humilité, c'est en fait parce que l'œuvre de Dieu se réalisait en eux.

Le mot « jugement » peut nous inquiéter. Nous imaginons une grande balance avec d'un côté nos bonnes actions et de l'autre nos mauvaises actions ou pensées. Ce n'est pas la volonté de Dieu. S'il jugeait le monde avec une grande balance, nous irions tous en enfer car « *les hommes ont préféré les ténèbres à la lumière* ». Dieu dans sa grande miséricorde, veut que nous échappions à ce jugement en acceptant le don de la foi. Pour accepter ce don, il est d'abord nécessaire que nous reconnaissons notre misère et notre faiblesse et que nous lui laissons une place dans notre cœur et notre intelligence : « *heureux les pauvres en esprit car le Royaume des cieux est à eux* » (Mt 5,3).

Informations complémentaires sur le site : www.immaculee-conception.net

Informations complémentaires sur le site : www.immaculee-conception.net

Le sacrement de réconciliation est le signe de la miséricorde de Dieu qui nous attire à sa Lumière. Dans ce sacrement, Dieu pardonne nos péchés, nous réconcilie avec l'Église et nous donne la force de marcher vers la Lumière et de combattre les ténèbres. Nous participons à ce sacrement :

- par notre contrition c'est-à-dire notre douleur intense d'avoir fait le mal (ne pas confondre la profonde tristesse d'avoir blessé l'être aimé avec un orgueil blessé de n'avoir pas été « bien ») et notre retour vers Dieu,
- par la confession c'est-à-dire l'aveu de nos péchés,
- par la pénitence : si notre faute est pardonnée, les conséquences de la faute ne sont pas annulées et doivent être en quelque sorte réparées par la prière, par des offrandes ou des œuvres de miséricorde.

Le sacrement de réconciliation est aussi un acte de foi dans l'amour de Dieu. Et même si nous le vivons pauvrement, ne nous en privons pas !

Thierry Prin, diacre

Pour plus de précisions, on pourra consulter le Catéchisme de l'Église Catholique n°1422 à 1470.

Denier de l'Église

Vous pouvez vous acquitter de votre don pour le Denier en ce mois de mars, si vous avez l'habitude de le faire à cette période de l'année. J'envoie un courrier cette semaine. Si vous le pouvez, merci à ceux qui n'ont jamais donné d'en prendre l'initiative. Et merci de votre soutien en 2020.

Père Etienne Givelet, curé

Carême

- **Vendredis de Carême**
12h00 : Chemin de Croix. (Pas de messe à 12h00).
- **Horaires de Confessions (SPECIAL CAREME en plus des soirs à 17h00-17h45)**
Samedi 27 mars de 10h00 à 12h00 et de 14h30 à 16h30.
Un prêtre se tient à disposition en ces temps de COVID pour confesser à la chapelle Sainte Thérèse le dimanche matin entre 9h30 et 12h00.
- **Journée du Pardon Paroisse Saint Eloi**
Vendredi 19 mars de 10h00 à 17h30. Samedi 20 mars de 10h00 à 12h30.
Paroisse Saint Eloi, 3 et 7, place Maurice de Fontenay 75012 Paris.
- **Samedi 27**
16h30 : Messe anticipée. Bénédiction des Rameaux sur le Parvis de l'Église.
- **Dimanche 28 : Dimanche des Rameaux et de la Passion**
8h30 : Bénédiction des Rameaux sur le Parvis de l'Église.
10h00 : Bénédiction des Rameaux dans la cour, 15 rue Marsoulan.
11h30 : Bénédiction des Rameaux dans la cour, 15 rue Marsoulan.
16h30 : Bénédiction des Rameaux sur le Parvis de l'Église.
Il y aura bien des Rameaux pour tous.
Inscrivez-vous sur le site pour ajouter des messes si nécessaire.

Informations complémentaires sur le site : www.immaculee-conception.net

Cette semaine

- **Dimanche 14 : 4^e dimanche de Carême (Lætare)**
11h30 : **3^e Scrutin** de Marjorie et Edith.
- **Mercredi 17 : Saint Patrick**
- **Jeudi 18**
20h30 : Rendez-Vous des Mamans par Zoom.
- **Vendredi 19 : Saint Joseph, solennité**
Vendredi de Carême
12h00 : Chemin de Croix, à l'église.
16h30 : **Messe solennelle de la Saint Joseph.**

La semaine prochaine

- **Dimanche 21 : 5^e dimanche de Carême (Lætare)**
11h30 : **Reddition du symbole de la foi et du Notre Père.**
- **Vendredi 25 : Annonciation du Seigneur, solennité**
16h30 : **Messe solennelle.**
- **Vendredi 26**
Vendredi de Carême
12h00 : Chemin de Croix, à l'église.

Vie paroissiale

- **Sainte Bernadette**
Jeudi 29 avril, la paroisse recevra les Reliques de Sainte Bernadette.
- **Venez au cinéma : « Jésus, l'enquête » de Jon Gunn**
Séance rendue possible par un lien donné à la paroisse le **mercredi 22 mars (entre 18h00 et Minuit)**. *Inscrivez-vous en envoyant votre mail à cinema.immac@gmail.com pour avoir le lien sécurisé.* C'est gratuit.
Synopsis :
Lee Strobel, journaliste d'investigation au Chicago Tribune et athée revendiqué, est confronté à la soudaine conversion de son épouse au christianisme. Afin de sauver son couple, il se met à enquêter sur la figure du Christ, avec l'ambition de prouver que celui-ci n'est jamais ressuscité...Très bon film pour tous à partir de 12 ans afin d'approfondir sa foi. Le film est américain et dans un contexte protestant. Il permet de voir les œuvres du Seigneur ! 1h45.
- **2 séances sur le Deuil**
Dimanche 21 mars 2021 de 15h00 à 17h00 : sur le thème « **notre Adieu au défunt : ce que la modernité a changé !** », ou la *ritualité funéraire à l'épreuve de la modernité*, 15, rue Marsoulan.
Dimanche 11 avril 2021 de 15h00 à 17h00 : sur le thème « **Préparer ses obsèques et ses dernières volontés** », 15, rue Marsoulan.

Informations complémentaires sur le site : www.immaculee-conception.net